



## LOS ELEMENTOS

### Grandes inundaciones en numerosos países europeos

Ciudades incendiadas, pueblos destruidos, diques rotos y pérdidas enormes. Las gentes desamparadas se suben a los tejados. Los jefes de Estado recorren las zonas siniestradas.

**LAS INUNDACIONES EN INGLATERRA**  
Londres. — Las inundaciones en todo el país son generales y los daños de gran importancia hasta el punto de que muchas líneas ferroviarias han tenido que suspender el tráfico.

La ciudad de Northampton ha quedado rodeada por completo por las aguas.

**UN DIQUE DESTRUÍDO A CARONAZOS**  
Budapest. — Con artillería y aeroplanos, ha sido destruido el enorme dique que cubría el río Theiss, cerca de Tokay, en la Hungría oriental.

Varios miles de habitantes de las aldeas situadas entre Tokay y Szegedin viven aún sobre los tejados de sus casas. Niños y enfermos se mueren de frío.

El almirante Horthy, regente de Hungría, acompañado del primer ministro Kócsy Bethlen, ha visitado la zona inundada, disponiendo que se socorra a los refugiados.

**VARIOS PUEBLOS DESTRUIDOS**  
Bucarest. — Las inundaciones han causado terribles destrozos en la región de Abrud, donde los torrencios que bajan de las montañas han arrasado y destruido las casas de los labradores transilvanos.

En la región de Brad reña el hambre. La población familiar penetra violentamente en las tiendas, siendo necesario el concurso de la tropa para restituir el orden.

En algunas comarcas de Transilvania han sido destruidos varios pueblos cuyos habitantes huyen llenos de pánico. Hay ya mil víctimas.

En la frontera rumana perecieron 18 abroces en el hundimiento de una fábrica. En otro distrito se hundió un puente matando a 3 soldados. Pero la mayor parte de las víctimas son habitantes de aldeas y granjas aisladas a quienes sorprendió la inundación.

**EL DESASTRE DE HOLANDA**  
Amsterdam. — La situación es alarmante. Con toda urgencia se ha llamado a los soldados que estaban con permiso.

En muchos sitios el catastrofo no encuentra precedentes y las pérdidas materiales son incalculables. La reina y el príncipe Enrique continúan recorriendo las regiones inundadas, aprovisionando a la población, mientras la Cruz Roja y el ejército prodigan sus auxilios a los siniestrados.

Esta interrumpida la vía de Venlo a Nimega. El dique se ha roto en Bommel, cuando el pueblo estaba oyendo misa, por lo que no tuvo tiempo más que de huir y subirse a los tejados. Venlo está a oscuras.

El Mosa y el Vasil han decrecido, pero en la región oriental de las provincias de Gueldre y Overysel la situación se ha agravado.

En la región de Amsterdam hay más de 40 poblaciones inundadas.

Toda la parte oriental de Holanda está afectada.

## GOBIERNO CIVIL

**En el año 1925 han sido pagadas 38.629 pesetas de multas**

**Y se han despachado 17.000 pasaportes.**

### SECRETARÍA SUB-PRIMIDA

El gobernador civil comunicó ayer a los periodistas que, con verdadero sentimiento sobre, había cesado en el cargo de secretario particular del Gobierno, el señor Soto, que desde su posesión de esta Secretaría civil había desempeñado dicha secretaría con verdadero acierto.

Dos razones son las que han determinado este caso. Una de ellas, el acuerdo del Gobierno de suprimir los secretarías particulares en los ministerios, en el espíritu de cuya disposición ha estado el señor García Ceruda se hallaba el caso de los secretarías particulares de los gobernadores civiles. La otra, es la presión de que el señor Soto ocupa su cargo en la sección administrativa de primera enseñanza.

De atender a la correspondencia particular del gobernador, se ha encargado una gentil mecánografo, de la que únicamente sabemos que se llama María Luz...

### INFORMACION PERIODICA

También nos manifestó el señor García Ceruda que con objeto de dar facilidades a los periódicos de la mañana, recibirá dos veces a los reporteros; una al mediodía y los de periódicos de la tarde, y otra a las nueve de la noche para los diarios matutinos.

### LAS MULTAS IMPUESTAS

Durante el año 1925 han sido hechas efectivas las siguientes multas impuestas por este Gobierno civil:

Diciembre de 1924, 5.874 pesetas; Enero de 1925, 2.130; Febrero, 1.100; Marzo, 1.205; Mayo, 8.315; Agosto, 9.725; Septiembre, 2.655; Noviembre, 6.285; Diciembre, 3.210.

Durante el mismo año se han despachado 17.000 pasaportes.

### FALLECIMIENTO

Una comisión del Ayuntamiento de Astigarraga estuvo anoche en el Gobierno civil para comunicar al gobernador que había fallecido en San Sebastián el maestro nacional y primer teniente de alcalde de aquel Municipio, solicitando autorización de que se conceda, para trasladar el cadáver a Astigarraga.

**Olegario Arvide Allende**  
ABOGADO - PROCURADOR.  
MIRACOSTA, 5. TELEFONO 24-06.

**Para Jerseys y Medias**  
REGAZPI, 1. "MERKLENA". Teléfono 23-84.

## PATRONOS Y OBREROS

**Los tranviarios y la jornada de las ocho horas**

**Parece que se ha llegado a una fórmula**

Desde hace algún tiempo venían celebrándose reuniones entre obreros y empleados de la Compañía de tranvías de esta ciudad y la gerencia de la misma, para resolver un pliego planteado respecto a las horas de jornada y sueldos que la resultaba.

En síntesis, los obreros plantean las siguientes peticiones: Jornada de ocho horas. Flete pesetas diarias de sueldo a los conductores y seis y medio a los cobradores. Que las horas de trabajo extraordinario sean pagadas con un 50 por 100 de aumento. Que las faltas en los servicios sean proporcionales a las recompensas; o sea que los minutos por falta de trabajo sean iguales a los que se presenten de más; y que los despidos sean por los obreros más modernos con derecho a nuevo ingreso en la Compañía.

Esta se ha negado a aceptar dichas peticiones, alegando que al promulgar la ley que establece la jornada de ocho horas, la implantó inmediatamente en el año 1922. En el mes de febrero, el personal solicitó aumento de salarios a cambio de trabajar dos horas más, mediante un pacto que aquella ley autorizaba. La Inspección de Trabajo dijo su conformidad para estos pactos y se hicieron trabajándose diez y concediéndose una peseta y media de aumento de sueldo a los empleados. Al fin, en contrario a lo que exponen los obreros, que no se hizo la menor presión para dicho pacto.

En vista de que no había manera de que los obreros y la Compañía llegaran a una inteligencia, puesto que ambas partes mantenían su criterio, ayer a las cinco de la tarde se celebró en el despacho del gobernador y presidida por éste, una reunión a la concurrieron el gerente de la Compañía señor Eguía, tres obreros que forman la Comisión obrera, de carácter permanente, y una representación de la Inspección de Trabajo.

Los obreros insistieron en su petición de que se establezca la jornada de ocho horas, quedando los mismos sueldos que tienen actualmente con la jornada de diez.

anaje en proporción alguna, de modo que sean superiores a los que regirán para la jornada de ocho horas en estas condiciones. Los pactos de esta especie, como el que se celebró en 1922, no se dejara consultar al Consejo de Administración de la Compañía antes de dar una contestación a esta fórmula, siendo las impresiones del gobernador muy optimistas respecto a la solución del conflicto.

El señor García Ceruda, al comunicarnos las anteriores noticias, tuvo elogios para la Compañía y para los obreros.

## ENSAYOS

### Los cuellos postizos

Un cronista parisiense recuerda que los amigos de los centenarios han dejado pasar en silencio el centenario de los cuellos postizos. En verdad injusticia inefable, porque el cuello postizo no sólo marca una época fundamental en la historia del traje, sino que ha prestado fisonomía a la humanidad de nuestro tiempo y posiblemente la infundido de un modo decisivo en la literatura, en la política y en el amor.

El cuello postizo, este terrible símbolo que se impuso el hombre a sí mismo por imperio de su voluntad, y que no le hubiera sido posible imponer a ningún dictador del mundo, cuando se dio a una sociedad democrática, con una misma camisa, el plebeyo ascendía hasta el señor por la sola virtud de un cuello postizo. El cuello mantenía erguida la cabeza y los ojos altos, y el pobre dependiente se sentía, por la sujeción del cuello, más señor, más dueño de sí. El cuello postizo, además, incidente de almidón, como de porcelana, dignificaba con una nota de pureza y virginidad los impuros brillos de las solapas y las arrugas de vejes del levita.

Pero el cuello postizo fue adquiriendo prestigio y ascendiendo de clase, hasta escalar, como una guillotina igualitaria, el cuello de los príncipes. Fue el momento en que se nos enseñó a ser dueños; y este fue un buen recurso del que se apoderó la moda, pues está visto que el hombre ama, sobre todas las cosas, lo difícil. No era, en un principio, fácil enseñar a llevar un cuello en su sitio, y mucho menos mirar con su rigidez la elegancia del cuello y la sonrisa. El primer honorífico que con un cuello postizo hizo la mano de una dama, realizó, sin duda, un sacrificio exigido, que las generaciones siguientes no supieron medir. Nosotros, identificados con el almidón, pacientes ante la contumacia de los ojales que no quieren abrirse y de los polvos que saltan y se pliegan debajo del amarrado de lunas, nos podemos comprender este sacrificio heroico ni tampoco la tragedia del primer hombre que había de asistir a la fiesta maravillosa y, después de estropear seis cuellos, sudorosos y rendido, tuvo que quedarse en casa.

En la historia del cuello, cada año la moda intenta ensayar un modelo nuevo. No bise el hombre se había acostumbrado a una forma, la moda decreta otra distinta; y ya el corte del cuello ascendía hasta las orejas, ya descendía con sus terribles puntas a clavarse sin piedad en el pecho.

El cuello dió al hombre una hora de apremia libertad; esa hora fatima y solitaria en que el cuello postizo se pone a la cama y el auténtico cuello se enancha en una aspiración salvadora. El hombre tomaba entonces un cierto aire de hombre primitivo, libre de prejuicios y convenciones; los sociales; mas, sin percatarse de ello, daba un salto atrás en el progreso. La fisonomía que le prestaba el cuello era la auténtica fisonomía de su época, y así podemos afirmar que existió una civilización almidonada. Su influencia máxima se advierte en los rojos antepechos decorados con rígidas pecheras y en esa curva académica de almidón del que lee un discurso, vestido de frac.

Al calor de la moda del cuello postizo nació un arte; el arte de la corbata. En un nudo de corbata quizá se sintetiza mejor que en parte alguna la fórmula elemental de la elegancia, y un lazo es siempre el decorado del hombre elegante. Cada cuello exige un lazo, y también cada temperatura, cada carácter, cada personalidad. El cuello, casi siempre, es un pretexto del lazo o del nudo, y en todos los casos, la corbata es el hombre.

En la historia del cuello postizo, como en todas las historias, hay un momento de incoherencia definitiva. Nadie conoce su origen ni la fecha exacta de su aparición. ¿Fue un movimiento revolucionario? ¿Fue más bien un proceso evolutivo? No podremos determinarlo. No referire al cuello de papiritas. A ese cuello, por el que se asema la nuez de un modo impertinente y que, en cierto modo, recuerda a las ventanas abiertas sobre un paisaje nevado, o a las palomas, y también a las tarjetas de presentación de un extranjero, y a los pensamientos y dolabamos un poco. El cuello de papiritas es la representación más clara de la arbitrariedad; y si, borrada nuestra civilización contemporánea, el arqueólogo del porvenir encontrara uno de estos cuellos en una excavación, pensaría: terrible tormento de la civilización bárbara.

Algunos dicen que en los instantes, con el cultivo del deporte, el imperio del cuello postizo toca a su fin. Desde luego, el almidón está en decadencia. Los hombres se hacen la ilusión de que con los cuellos blandos se conquista más fácilmente la libertad. Ingenuo artificio. Con cuellos almidonados se lucha por la libertad, y sin cuello es imposible que la perdamos de un modo definitivo. El cuello postizo oprimía el cuello verdadero, pero lo defendía de la humillación y la servidumbre. En virtud del cuello los criados llegaron al señor y hasta se hicieron señores. El cuello postizo defendía del yugo.

Francisco de COSSIO.  
(Prohibida la reproducción.)

## INFORMACION EXTRANJERA

### Pangalos proclama la dictadura militar en Grecia

Y anuncia una gran escuadra y el mejor ejército balcánico. Muerte de la Reina madre de Italia. El misterio de la abdicación del príncipe Carlos. Se esperan nueve canonizaciones.

Madrid, 3 (12 n.).

### LA MISTERIOSA ABDICACION DEL PRINCIPE CARLOS

París. — Un comunicado de la legación rumana dice que la abdicación del príncipe Carlos no se debe a desavenencias con el Gobierno, sino a motivos estrictamente privados.

Según una personalidad rumana, la decisión del príncipe se debe a la repugnancia que le inspiran las servidumbres inherentes a las funciones reales. Sus aventuras sentimentales no las toma en serio nadie que conozca su carácter un poco livio. Lo que quiere es alejarse de la política y vivir con la independencia y fasto que le permite la herencia de su abuelo Carlos.

El príncipe abandonó Bucarest a raíz de la muerte de su tía Alejandra, marchó a Inglaterra, viajó por Europa y no volvió desde entonces a Rumanía. Ahora se encuentra en Milán donde ha declarado que cuanto se viene diciendo no tiene otro objeto que el de desprestigiar a él y a su familia.

Milán. — El príncipe Carlos de Rumanía, que se encuentra en esta población, no ha venido con su primera mujer, según se decía, sino en compañía de una joven judía, hija de una familia israelita de Jersey.

La primera esposa del príncipe Carlos, según se dice ahora, no quiso saber nada de éste desde que la repudió y poco después contrajo matrimonio con un súbdito rumano.

### DICTADURA MILITAR EN GRECIA

Ateenas. — El general Pangalos, primer ministro griego, proclamó el domingo la dictadura militar aumentando la jefatura.

Uno de sus primeros actos ha sido demorar indefinidamente las elecciones senatoriales que debían celebrarse el día 10. También ha publicado una proclama en la que dice al pueblo griego: "La revolución militar de 1909 llevó a Grecia a Broussa y a los arrabales de Constantinopla; el resultado de las elecciones de 1920 fué causa de que el país cayera en las garras del parlamentarismo cuya administración nos condujo a la catástrofe del Asia menor. A partir de hoy, y con la ayuda del Ejército y la Marina, mis protectores, yo, el general Pangalos, declaro la dictadura militar. Dentro de unos meses, Grecia dispondrá de una escuadra que será dueña de la cuenca oriental del Mediterráneo y dispondrá también del ejército más poderoso de los Balcanes."

La proclamación del general Pangalos, que ha causado en toda Grecia una sensación enorme, fué hecha durante una cena ofrecida por los oficiales de la guardia republicana. Pangalos asistió con tres miembros del Gabinete pero no acudieron los ministros de Marina y Negocios Extranjeros.

Después de un brindis dedicado a Pangalos, éste habló para recordar las revoluciones de 1909 y 1922, diciendo que esta última fué incompleta y aludiendo a la política venizelista y al parlamentarismo que han llevado a Grecia al borde del abismo.

Al terminar la reunión, los oficiales de la guardia republicana recorrieron las calles aclamando a Pangalos.

**FEN SIU YANG NO QUIERE LUGCHAR MAS**  
Londres. — Noticias de Pekín dicen que el rico Fen Siu Yang que ocupa Tein Tsing, dice que se retirará de la vida pública y marcha al extranjero, según ha anunciado por medio de un telegrama circular.

### NOVE CANONIZACIONES

Roma. — Se dice en los Centros vaticanistas que en este año por mayo o junio o a más tardar en otoño, con motivo del centenario de San Francisco habrá nueve canonizaciones.

### ENTREVISTA BALDIA

Londres. — La entrevista celebrada en Rapallo entre Chamberlain y Mussolini no ha tenido el resultado que el primer ministro italiano deseaba, pues el ministro inglés no se ha avenido a tratar nada que se refiera a las deudas de Italia con Inglaterra.

### MUERTE DE LA REINA MARGARITA

París. — Dice de Bordighera que la reina madre de Italia, Margarita, que se encontraba enferma desde hace algún tiempo, ha fallecido hoy, a las diez y cuatro de la mañana, rodeada de la real familia.

La Reina Margarita, nacida en 1851, era sobrina de Víctor Manuel II, hermano del actual duque de Génova y viuda de su primo Humberto I, que fué delfín asesinado en 1900. Su único hijo era el actual Rey de Italia, Víctor Manuel III. Desde que éste subió al Trono, la Reina Margarita vivió muy retirada y dedicada a obras benéficas.

### DUELO EN ITALIA

Roma. — La noticia de la muerte de la reina Margarita ha producido gran duelo en todo el país. Cuando se produjo el fallecimiento se encontraba en la cámara regia toda la familia real, con excepción de los duques de Aosta, que a toda prisa fueron llamados a Milán.

El cadáver de la reina, siguiendo la tradición de la Casa de Saboya, ha sido amortaljado con un vestido blanco y colocado en una cámara inmediata a la en que falleció, adornada toda ella con gran riqueza.

Ante el féretro oraron en los primeros momentos toda la familia real, el duque de Génova, el de Bérnago, el de Ufina y la princesa Leticia.

Para mañana se espera la llegada de los duques de Aosta y del presidente Mussolini e inmediatamente se dispondrá los detalles y fecha del enterramiento, no habiéndose decidido aún si el cadáver será llevado a Roma o a Turín.

Todos los Ayuntamientos de Italia han puesto la bandera a media asta, y los edificios públicos y muchas casas particulares han colocado colgaduras negras. Se han suspendido las funciones en los teatros y en cinematógrafos y la mayoría de los periódicos. Los periódicos publican la noticia del fallecimiento en sus primeras páginas, con oraciones negras y largas necrologías en las que se hace la apología de la reina fallecida. También las Embajadas y Legaciones han puesto la bandera a media asta.

El Papa, que había enviado su bendición "in articulo mortis" a la reina, suspendió también la noticia de su audiencia en cuanto recibió la noticia de la muerte, y se retiró a sus habitaciones a orar.

### AUN NO HA SIDO CORONADO...

Tobráns. — Mohamed Reza, de edad de nueve años, hijo del nuevo shah de Persia, el rey Pahlavi, ha sido proclamado príncipe real de Persia. Percibirá 300.000 dólares por año, la mitad de lo que percibe su padre.

Rondas estas dos anualidades, la suma es superior a la que se percibe a la anterior dinastía. Las ceremonias del coronamiento se celebrarán en los meses de Febrero y Marzo, ante el temor de que se celebren ahora el mal tiempo desluz los festejos públicos.

Se ha enviado una Comisión a todos los Estados europeos para invitar a las Cortes respectivas a las ceremonias de la coronación.

### LONDRES

No se ha confirmado la noticia de que el recientemente proclamado shah de Persia, Reza Khan, haya sido objeto de un atentado, en el que ha resultado con las piernas destruidas por haber sido arrojado contra él una bomba de dinamita.

### EL GABINETE ZANKOFF DIMITE

Sofía. — El Gabinete Zankoff ha presentado la dimisión; y el Rey ha encargado de la formación de nuevo Gobierno a Ljapoff, jefe del grupo parlamentario que tiene mayoría en la Cámara. El presidente Zankoff sustituyó al Gabinete Stamboulski, de carácter agrario y poco comunista.

Durante la época de Zankoff se produjo una época de terror blanco, que sucedió al rojo que precedió a Stamboulski, registrándose durante el último tiempo una época de gran agitación y atentados, que culminaron en el enorme cometido en la catedral de Sofía, durante una ceremonia regia, por medio de la explosión de un aparato infernal colocado en la cúpula del edificio y que, al hacer explosión, provocó un hundimiento en el que murieron muchísimas personas.

Ljapoff ha formado el nuevo Gobierno, que ya ha prestado juramento ante el rey. El nuevo presidente se ha entrevistado con los jefes de los grupos parlamentarios, los cuales, entre ellos Zankoff, han prometido su apoyo al nuevo Gabinete.

### Se dice que Susana Lenglen va a hacerse maniquí

Londres. — El "Daily Mail" dice que la campeona francesa de tennis se ha contratado como maniquí en una gran casa de costura de París que tiene sucursal en Niza.

La señorita Lenglen rechazó hace poco un contrato de 300.000 francos para hacer exhibiciones de tennis en América.



ARTISTA IGNORADA.

—Dios déntenos por una melodía que a Caruso le valía mil francos cada vez que la cantaba...

## PARA CARNAVALES.

### Estudiantina de Salamanca

Anoche recibimos la visita de don José Luis Moros, presidente de la Estudiantina de Salamanca, quien nos comunicó que dicha colectividad se propone realizar una visita a San Sebastián durante los próximos Carnavales.

Llegará la estudiantina salmantina el día 12 de Febrero; y darán, además de conciertos particulares, uno público en uno de los teatros de la ciudad.